

El PAN instigó el bloqueo del martes en el Congreso capitalino

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA
Integrantes de la organización Frente Cívico Chilango, que apoya las aspiraciones electorales del alcalde panista de Benito Juárez, Santiago Taboada Cortina, fueron los responsables de bloquear la sede del Congreso local el pasado martes por la mañana.

Dicha agrupación está encabezada por Daniel Ordóñez, ex aspirante del Partido Acción Nacional a la alcaldía Iztacalco en el pasado proceso electoral.

En videos difundidos por redes sociales se ve a este sujeto organizar el bloqueo en el Congreso capitalino, cuando instruye a los asistentes a distribuirse en los accesos para no permitir el paso de los diputados.

Además, se hizo público un video en el que el diputado panista Ricardo Rubio llega a las escalinatas del recinto y saluda de mano a Ordóñez, incluso le da un abrazo en medio de la manifestación.

Para los legisladores de Morena la protesta en el Congreso fue un sabotaje por parte de la bancada de Acción Nacional, ya que los manifestantes que les cerraron el paso fueron los mismos que exigieron a los policías dejar pasar a los panistas momentos más tarde.

Incondicionales de Taboada
El logotipo del Frente Cívico Chilango ha aparecido en decenas de bardas que promueven a Taboada por toda la capital, lo cual ha sido denunciado ante las autoridades electorales. Tanto Ordóñez como el alcalde de Benito Juárez han participado en eventos proselitistas y apenas el 30 de abril estuvieron juntos en Xochimilco.

La agrupación es parte del Frente Cívico Nacional, perteneciente a la iniciativa Unid@s, que encabeza el empresario Claudio X. González. En su momento, promovieron la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE).

En la manifestación del martes también estuvieron presentes jóvenes de colectivos que presumen en fotos y videos su cercanía con

diversos diputados del *blanquiazul*. Uno de ellos, David Santiago, estuvo hace poco con Federico Chávez, sustituto de Christian von Roehrich –preso por presuntos actos de corrupción– y hasta con la vicecoordinadora de dicha bancada, Luisa Gutiérrez Ureña.

Con el primero realizó recorridos en bicicleta por la alcaldía Iztapalapa y con la segunda se reunió después de una manifestación en el Congreso en la que criticaron la política del gobierno central por la entrega de pipas de agua.

Pese a que los integrantes de la seguridad externa fueron solicitados por el presidente de la mesa directiva, Fausto Zamorano (PRI), tanto Ordóñez como Santiago Taboada han difundido mensajes en redes sociales de que los policías fueron enviados por el gobierno capitalino.





◀ Los manifestantes pretendían evitar que se efectuara la sesión para ratificar a la fiscal Ernestina Godoy. Foto Luis Castillo





Tensa a la 4T la lucha entre *corcholatas*

- La única válvula que medio contiene la presión de la olla morenista son las elecciones del Edomex.

La orden presidencial de adelantar los tiempos sucesorios, ahondó las diferencias entre las *corcholatas* que aspiran a la candidatura presidencial de Morena en 2024, lo cual ha tensado internamente a todo el oficialismo.

Al reducirse a tres el número de aspirantes por el partido oficial, la intensidad de los ataques entre ellos se nota, no sólo en la calle, sino también al interior de los grupos de poder, incluyendo los gobernadores de la 4T.

La lucha más cruenta se da entre **Claudia Sheinbaum** y **Marcelo Ebrard**, que son los dos que han venido punteando en las encuestas. El canciller ha exigido en reiteradas ocasiones *piso parejo* en la contienda, pero su exempleado **Mario Delgado** sólo *patea el bote*.

A la advertencia de **Ebrard** en el sentido de que si Morena no define con claridad las reglas de la elección interna, el escenario puede convertirse en una auténtica selva, la jefa de Gobierno ordenó eliminar todas las bardas que el equipo de su rival había pintado en la ciudad.

Y es que al acortar los tiempos para la encuesta con la que la 4T elegirá a su candidato, la urgencia de todos los aspirantes es que su conocimiento público crezca a la velocidad de la luz.

Como a últimas fechas **Sheinbaum** se ha mantenido a la cabeza, su techo de crecimiento es más limitado. Por eso busca evitar que **Adán Augusto** y **Marcelo** suban, sobre todo este último, porque la podría rebasar en las preferencias.

Ésa es la razón principal de que las bardas del canciller desaparezcan, pues se trata de evitar que su nombre se fije entre la población votante, sobre todo ante la cercanía de las encuestas, cuya credibilidad será vital para evitar un rompimiento interno.

La estructura del partido parece inclinarse por **Sheinbaum**, incluso por **Adán Augusto** como segunda opción, y por eso el canciller propone que sean varias encuestas, abiertas a toda la población, y que las realicen empresas reconocidas.

El proceso de la candidatura presidencial es importantísimo, pues influye en las definiciones para las demás posiciones, como las nueve gubernaturas que estarán en juego el año entrante, pero, sobre todo, la Jefatura de Gobierno de la CDMX.

Aquí es donde muchos dicen podría estar el premio de consolación para **Ricardo Monreal**, a cambio de que levante la mano a quien Palacio Nacional dé la candidatura.

Los que saben de estos asuntos dicen que el senador sólo estaría esperando que se defina la candidatura presidencial, para *amarrar* con quien gane, su opción al gobierno capitalino.

Por lo pronto el zacatecano ha dado un giro de 180 grados ante el Presidente, de quien era uno de sus mayores críticos al interior de la 4T; hoy es uno de sus máximos tapetes, lo cual ha llamado la atención.

La presión al interior crece y la única válvula que medio contiene la presión de la olla morenista son las elecciones del Edomex, aunque muchos creen que ni eso podría impedir que estallen las cosas en cualquier momento.

Y mientras **Claudia** y **Marcelo** se desgreden, **Adán Augusto** se mantiene como la tercera vía, ésa con la que muchos sueñan.



CENTAVITOS

A quien hace poco vieron muy pensativa frente a la tumba de **Leonel Luna** fue a **Sandra Cuevas**, que visitó el sepulcro de quien en 2021 la impulsó para llegar de la mano de **Monreal** a la alcaldía Cuauhtémoc de la capital. No se sabe si fue a agradecerle o buscar una señal de qué camino tomar para lo que viene, pero **Sandra** es la única política del grupo al que **Luna** ayudó y al menos le lleva flores de vez en cuando.

El proceso de la candidatura presidencial es importante, pues influye en la definición para las demás posiciones.

